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近日袁 在海口打工的定安县
翰林镇章塘村村民劳昌法托家人
到定安翰林昌发水稻种植专业合
作社袁 订购了 150斤的象牙尖富
硒香米给公司老板遥劳昌法说袁前
段日子袁 他从该合作社购买些香
米送给老板品尝袁 没想到老板非
常喜欢吃这些香米袁 让劳昌法帮
他订购 150斤象牙尖富硒香米遥

野别小看这些米袁 贵着呢袁12
元一斤袁但是一分价钱一分货袁这
种米确实好吃袁物有所值遥 冶劳昌
法说遥

看不出来袁 小小的大米还能
卖 12元一斤袁比市场上的普通大
米贵上 9.5元钱袁 到底它贵在哪
里钥 11月 19日袁记者带着这个问
题到定安翰林昌发水稻种植专业
合作社 渊下简称合作社冤 了解情
况遥该合作社理事长尧章塘村委会
村支书劳昌彬用硒含量高尧 绿色
无毒害尧品种优良尧口感好等词来
形容他们合作社生产的象牙尖富
硒香米遥

精耕细作
打造优质富硒香米

在劳昌彬的带领下袁 记者来
到了翰林镇新乙肚田洋遥 该田洋
位于深水村委会和章塘村委会的
交界处袁 方圆百里是火山爆发后
形成的火山土壤袁富含硒元素袁是

种植富硒米的好地方遥
野明年初袁合作社要在新乙肚

田洋上将象牙尖富硒香米种植面
积扩大到 200亩袁 一造香米的产
量为 9万斤左右遥冶劳昌彬指着新
乙肚田洋说袁 合作社在新乙肚田
洋和大寨洋田洋分别种上博优大
米和象牙尖富硒香米袁 经过销售
后发现袁 象牙尖富硒香米的销量
更胜一筹袁销路更好点遥吃过象牙
尖富硒香米的消费者都说该香米
口感好袁 比较清甜袁 饭熟揭开锅
盖袁全家知香遥

于是袁 合作社准备做一个大
换血工程袁 将新乙肚田洋刚收割
完的博优大米换种上象牙尖富硒
香米袁将原先 90亩地象牙尖富硒
香米的耕种面积扩大到 200亩遥

按照今年种植 90 亩一造产
量为 4万斤香米的比例计算袁200
亩的象牙尖富硒香米种植一造产
值近 9万斤左右遥

野9万斤的产值不算高遥 冶劳
昌彬说袁物以稀为贵袁产量不高反
成为卖出个好价钱的优势遥此外袁
精耕细作尧 品质优良成为提升象
牙尖富硒香米的硬件实力遥

据介绍袁 象牙尖富硒香米来
源于翰林镇本地优质大米袁 采用
有机耕作方式袁 即不用农药尧化
肥尧 以及其他的合成生长剂的生
产, 使用农家肥等有机肥料进行

施肥袁 生产出来的香米绿色无毒
害袁 而且经过富硒土壤的酝酿生
长袁 象牙尖富硒香米硒元素含量
高袁对人体大有裨益遥

政策扶植
走上品牌发展道路

翰林镇章塘村委会位于海南
热带雨林母瑞山脚下袁 属火山岩
地区遥该村委会有 6个自然村袁14
个经济社袁 共 513户 2036人袁由
于地理环境较为偏僻袁 交通水利
等基础设施落后袁 制约当地经济
发展遥

为了谋求发展袁 突破发展困
境袁章塘村在镇村干部的领导下袁
积极挖掘当地优势资源袁 发展林
下养殖尧打造翰林亚洲榕树王尧森
林氧吧乡村旅游景点袁 还结合并
利用富硒土壤袁 挖掘出当地特色
农副产品袁 走出一条品牌化发展
致富路子袁促农民致富增收遥象牙
尖富硒香米就是章塘村积极打造
的特色农副产品其中之一遥

象牙尖富硒香米走上品牌化
道路由来已久遥从 2009年的不到
10亩地的香米种植面积袁扩大到
2013 年 200 亩象牙尖富硒香米
种植基地打造袁 象牙尖富硒香米
生产种植面积扩大了近 20倍曰从
普通袋装到专门生产绿色简易包
装袁 象牙尖富硒香米有了自己的

一件野外衣冶袁初见品牌雏形遥
野象牙尖富硒香米越来越品

牌化尧规范化生产袁离不开县委县
政府对该品牌的扶持和打造遥冶劳
昌彬说袁 县农技中心技术人员经
常下乡指导香米种植工作袁 并加
大机耕资金投入袁 镇政府还帮助
扶持合作社专业化发展遥

劳昌彬告诉记者袁 象牙尖富
硒香米真正搬到舞台亮相是在
2011年冬交会上袁 在冬交会上袁
县委县政府对该产品进行专门包
装并加大宣传力度袁 取得良好效
果袁扩大了知名度和美誉度袁紧接
着袁又借 2012年端午美食文化节
这股东风袁象牙尖富硒香米以 12
元一斤的价格售卖袁500 斤大米
几乎一抢而空遥到目前为止袁合作
社通过售卖象牙尖富硒香米袁创
下 25万元的纯利润遥

创下利润后袁 章塘村村民们
纷纷加入该合作社抱团在一起赚
钱遥 据统计袁 目前合作社成员为
12人袁带动全村 30多户遥劳昌彬
表示还不断有人前来报名登记加
入该合作社遥

广开销路
完善销售渠道发展

象牙尖富硒香米的名气渐
响袁 但是销售渠道和方式过于狭
窄袁目前采用直销方式出售袁主要

通过专门订购等方式袁销往海口尧
琼海等就近市场遥

为了扩宽销售渠道袁 该合作
社与镇政府签订协议在翰林镇各
旅游景点销售袁 并积极寻求与市
县酒店尧 饭店大米收购商合作打
开销路等遥

野合作社准备对象牙尖富硒
香米进行商标注册袁 并重新研究
制定新包装袁提升香米档次遥 冶劳
昌彬说袁目前合作社投资 40万元
用于象牙尖富硒香米品牌打造袁
资金缺口为 15万元袁希望县委县
政府给予资金扶持遥

记者了解到袁 该合作社已经
和中国热科院品种资源研究所联
系并达成合作意向袁 采用提供原
材料+专业技术的形式袁 打造象
牙尖富硒香米品牌袁 并利用新闻
媒体宣传平台进行推广袁 进一步
拓宽和完善象牙尖富硒香米销售
渠道遥

翰林镇委书记周传泽表示袁
翰林地区粮食作物以水稻为主袁
在火山岩风化形成的土壤上出产
的香米等农产品袁 较其他地区出
产的同类作物的品质要高很多袁
比其他地区的富硒农产品更具价
格提高潜力袁只要开发得好尧推广
得好袁 农民的收入将得到大幅度
提升遥

据了解袁 硒是人和动物必须
的微量元素袁被誉为野抗癌之王冶遥
中国营养学会将硒列为人体必需
的 15种营养素之一袁同时推荐成
人摄入量为 50-200微克/天遥 定
安翰林地区因火山喷发遗留大量
硒元素袁 产出的硒米更益人体健
康和人体吸收遥

香米变“金米”
翰林镇象牙尖富硒香米走品牌发展路

姻 叶彦彤

野自己一个人富了不算富袁要带动大家一
起富才有意义遥 冶11月 18日袁记者采访翰林
镇章塘村林下养殖槟榔鸡示范户邓培道袁他
如是说遥

邓培道是翰林镇章塘村的村民袁 养殖槟
榔鸡前在陵水做建筑活袁一次偶然的机会袁从
朋友那里了解到养殖业有很好的发展前景袁
看到自己家乡的富硒土地适宜种植槟榔袁打
算尝试发展不一样的养殖业遥

章塘村委会书记苏昌斌得知邓培道的这
个想法后袁鼓励他承包下村里近 38亩的林地
种上槟榔树袁并因地制宜地散养鸡遥

这一试袁 使邓培道走上了发家致富的道
路袁成了村里的林下养殖槟榔鸡示范户遥

邓培道在他的养殖槟榔林地里袁 给记者
看他养鸡用的玉米粒和谷物袁 野我的鸡不吃
饲料袁 主要吃这些袁 还有林子里的槟榔树树

皮和寄生在树上的白蚁
等生物袁 至少经过 145
天才出栏袁 保证肉质袁
纯天然尧 绿色尧 无公
害遥冶

记者看到在这块富
硒土地上种植着一排排
的槟榔树袁 挨着槟榔林
的低地是一片已收割的
稻田袁有几只鸡正野飞冶
下去寻觅稻田里的虫遥

野我 2012年开始林
下养殖槟榔鸡袁 每年出
栏鸡 6千只左右袁 今年
已经卖了 4千多只袁鸡
的价格每斤在 19 -22
元袁目前净利润已达 10

万元遥 冶邓培道欣喜地说道遥
据了解袁来自三亚尧陵水尧琼海尧海口尧定

安等全省各地的高档酒店尧 宾馆等客户络绎
不绝地到邓培道那里买鸡袁鸡供不应求遥

据了解袁 翰林镇政府大力发展林下养殖
业袁采取多种措施鼓励更多的人林下养殖袁邓
培道今年就领到政府补鸡苗 3千只袁 章塘村
村民王海龙今年也开始了林下养殖袁 同样也
受到了镇政府的此项优惠政策遥

邓培道成了村里的林下养殖槟榔鸡示范
户后袁上门取经的村民很多袁邓培道不遗余力
地把自己林下养殖槟榔鸡的成功经验传授给
大家袁 每一个星期就亲自上门到养殖户家给
鸡看病袁做防疫措施遥他说院野我们村委会有 6
个自然村袁得到镇政府的支持后袁我要带动这
6个村都发展林下养殖业袁到时袁就不是一个
林下养殖示范户袁是林下养殖示范区了遥 冶

翰林镇因地制宜袁大力扶持发展林下养殖业

邓培道：先富带动后富
姻 何慧

邓培道正在用玉米粒喂养槟榔鸡遥 何慧 摄
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渊上接一版冤然景观和健康尧生态与养
生度假的人居环境的照片袁以及极富
定安特色的会场摆设袁意境优美的城
市形象宣传推介片袁生动形象的让郑
州市民身处中原大地就可以近距离
地感受野慢城冶定安遥

在展会现场袁主办方还为郑州市
民准备了富有海南特色的歌舞表演
及海南特产大礼包袁让前来参观的市
民切实的感受到定安的热情遥

据了解袁 从 11月 4日起袁野慢
城冶 定安的宣传工作通过河南日报尧
郑州晚报尧大河报尧东方今报尧河南电
视台尧郑州电视台等当地主流媒体和
公交站牌尧网络平台尧短信群发等多
种传播途径全面展开袁10 多天来袁
野慢城冶 定安每天都出现在河南地区
各大媒体上袁除了广告外袁还有新闻
报道等相关内容袁大量的宣传袁有目
的地宣传定安的民俗风情尧 山水风
光尧富硒冷泉以及地域文化袁使越来
越多的郑州市民认识和知道定安遥

野政府搭台企业唱戏冶创双赢
展会期间袁现场人声鼎沸袁前来

品定安尧 逛房展的郑州市民络绎不
绝袁参加房展的定安房地产项目也纷
纷打出各自的优惠政策带动销售袁
如院天九美食文化广场还推出交五万
抵十万等优惠活动曰香榭水岸房产项
目推出买房送机票尧海南四天三晚游
并享有八折优惠曰天籁谷项目推出九
折优惠袁 购房送 3000元机票袁1000
元旅游基金等一系列优惠政策引来
众多看房者袁并带动了销售遥

海南某房地产开发有限公司负
责人对记者说袁第一次到郑州举行房
展袁收获特别大袁感觉这边市场比较
大袁 房展 3天来袁 已经售出 15套房

子袁希望政府以后多组织类似活动遥
据统计袁会展 3天来袁每天都有

1万多名市民前来参观袁 有近 30家
参展企业共发放资料 1万多份袁三天
现场成交公寓楼 23套袁 销售金额近
1000万元袁 同时有 880人达成购房
意向遥

野通过城市形象推介袁不仅促进
了定安旅游产业发展袁促进定安农副
产品销售袁 有助于定安农民增收袁同
时还能让更多人了解尧 知道定安袁到
定安投资旅游置业袁可谓一举多得遥冶
县委副书记尧县长符立东说遥

县住建部门相关负责人告诉记
者袁县住建局采取了多种措施服务企
业袁在展会开始前就做好了来访客人
登记表袁要求每个参展商对前来看房
的客人做好详细登记袁展会结束后要
求参展商对有意向的客户进行回访袁
通过持续跟踪尧 实地看房等多种方
式袁把握住潜在客户遥

本次定安城市形象推介暨旅游
养生地产展示会活动的主题为野海南
慢城 养生定安冶袁是由县委尧县政府
和海南日报报业集团主办袁 近 30家
旅游养生地产企业参加袁以会展活动
为纽带袁以媒体传播为手段袁以野城市
展示+特色活动+主流媒体冶的方式袁
推介定安城市形象袁推动定安地产项
目销售遥

推介会让更多的郑州居民认识
了定安尧 认可了定安袁 对定安充满
期待袁 提高了定安的知名度尧 美誉
度和影响力遥 不仅如此袁 定安创新
了 野政府搭台尧 企业唱戏冶 的小活
动大媒体宣传推介的机制袁 通过
2013 海南窑定安城市形象推介暨旅
游养生地产展示会袁 达到了政府和
企业的双赢局面遥

姻


